

trajet s'effectua par autobus, automobiles ou train spécial; les délégués ont pu visiter des universités, des usines et des installations hydro-électriques. Dans chacune des villes ci-dessus, ils ont reçu un accueil chaleureux des autorités municipales, provinciales ou universitaires. Le voyage était conçu de façon que les délégués disposent de leurs soirées selon leur gré, qu'ils puissent aller au théâtre ou rendre visite aux familles qui les inviteraient. Le dernier soir fut particulièrement agréable, la plupart des délégués s'étant réunis dans une suite de l'hôtel General Brock, à l'étage supérieur, pour y causer et contempler les chutes illuminées du Niagara.

Après cette tournée principale, un petit groupe de délégués s'est rendu à Arvida dans un avion fourni par le ministère des Transports; après un déjeuner offert en leur honneur, ils ont visité une aluminerie au travail. La mauvaise température les empêcha d'atteindre leur second objectif, Knob-Lake, où ils devaient visiter une mine de fer.

En même temps, un groupe plus nombreux partait par chemin de fer pour Winnipeg, Regina, Edmonton et Vancouver. Dès la première étape du voyage, l'ouragan « Hazel » occasionna un retard de 13 heures, à la suite duquel il fallut contremander le programme organisé pour Winnipeg. Durant leur séjour dans les autres villes, qui les accueillirent avec hospitalité, les délégués ont visité des élévateurs à grain, des exploitations agricoles, des raffineries, des gisements pétrolifères, des exploitations forestières et des scieries, des exploitations minières, des pêcheries. Ils ont été reçus par plusieurs groupes de dignitaires, dont les membres des cabinets de la Saskatchewan et de l'Alberta. Le dernier soir, à Vancouver, ils furent les hôtes d'un Sino-Canadien qui les amena dîner dans un restaurant chinois. De Vancouver, la plupart de ces délégués se mirent en route pour leur pays par la voie du Pacifique.

Événement mémorable

Les Canadiens qui ont pris part à la conférence du Plan de Colombo en gardent le souvenir d'un événement mémorable. C'était extraordinaire, à leur avis, que de s'asseoir à la même table que les représentants de dix-sept pays qui à eux tous contiennent un tiers de la population du globe. Ils sont fiers de participer à une œuvre commune visant à l'élévation du niveau de vie de 600 millions d'habitants, dont le sort est de la plus haute importance pour l'avenir de l'humanité. La population et le Gouvernement du Canada étaient heureux de pouvoir payer de retour la chaleureuse et généreuse hospitalité prodiguée au Canada comme aux autres membres du Comité consultatif lors des réunions antérieures de Karachi, de la Nouvelle-Delhi, de Colombo, de Londres et de Sydney.

L'an prochain, le Comité consultatif se réunira de nouveau en Asie, à Singapour cette fois. Tous ceux qui jouent un rôle dans le Plan de Colombo ont hâte d'étudier alors les progrès constants et importants qui auront été accomplis, ainsi que de se joindre à un groupe d'amis pour se consacrer avec eux à cette œuvre de collaboration qui compte parmi les plus importantes de notre époque.